



# せんだん

令和7年度努力目標 にこにこ わくわく どんどん頑張る南つ子

学校だより  
令和7年9月26日  
平戸市立田平南小学校  
校長 川下 博子

## 修学旅行

9月11日（木）12日（金）に、6年生は修学旅行で長崎市に行ってきました。1日目は、長崎市科学館、平和公園に行きました。平和公園では、全校で折った千羽鶴を奉納し、黙祷した後、2班に分かれて、平和案内人の方に説明をしていただきながら、爆心地公園や原爆資料館を回りました。子供たちは、平和案内人の方の説明に熱心に耳を傾け、メモを取りながら平和について考えを深めることができたようです。充実した平和学習をすることができました。2日目は、長崎歴史博物館を見学した後、市内で判別自主研修を行いました。保護者の皆様には、出発式でのお見送り、また、到着時のお迎え等をしていただき、本当にありがとうございました。



## 食育

9月16日（火）に、4年生を対象として栄養教諭の石田先生に食育をしていただきました。朝食を食べることによって、「あたま」「からだ」「おなか」のスイッチが入ります。勉強をするにも、運動をするにも、「あたま」や「からだ」が動かないと十分な効果は出ません。子供たちは真剣に話を聞いていました。ご家庭でも、朝食をきちんと食べるように声掛けをお願いいたします。また、他の学年についても、今後、石田栄養教諭から食育指導をしていただく予定です。



## 薬物乱用防止教室



9月17日（水）に、学校薬剤師の松瀬先生に来ていただき、6年生を対象に薬物乱用防止教室を実施しました。大麻等の薬物はもちろんのこと、お酒やたばこが体に与える影響の大きさ、また、最近問題になっている一般用医薬品の乱用（オーバードーズ）についてもお話をいただきました。お酒やたばこも、体が成長途中の子供にとっては大きな影響があります。未成年のうちは、周りから勧められても、はっきりと断るようにとのお話をありました。

## 校外学習・体験学習

2学期も、それぞれの学年で、様々な校外学習を行っています。9月10日（水）には、1・2年生が北松農業高等学校を訪問し、高校生に案内されながら、動物と触れ合いました。また、9月17日（水）には、縁の少年団活動で、1年生が田平昆虫自然園に行き、昆虫を探して調べたりしました。校内では、4年生が、社会科の「自然災害に備えるまちづくり」について、平戸市役所総務課危機管理班から2名講師を招き、平戸市の防災について学びました。6年生も、9月22日（月）に租税教室に法人会より講師をお招きし、税について学びました。専門の方から直接学ぶことにより、より深く学習することができます。今後もそういった機会を作りたいと思います。



租税教室（6年）



北松農業高校 動物とのふれあい（1・2年）

## 水筒を持ち歩く時の転倒事故に注意してください

9月も終わろうとしていますが、まだまだ暑い日が続いています。熱中症防止のためにも、毎日、水筒を学校に持たせていただいているかと思います。水筒を持ち歩くときの転倒事故についての注意が、消費者庁からだされており、お知らせいたします。消費者庁・国民センターには、水筒を持ち歩く子供の転倒事故について、次のような情報が寄せられているようです。

- ・通学中に友人と追いかけっこをしていたところ転倒し、斜めがけにしていた水筒が腹部の右側に当たった。痛みと嘔吐があり救急搬送され、小腸破裂、汎発性腹膜炎のため緊急手術の上、集中治療室に入院した。（10歳）
- ・登校中、走っていたところ硬い土の場所でつまずいて転倒した。その際、首から提げていた水筒が、地面とお腹の間に挟まり、腹部を強打した。内臓損傷により、脾臓50%程度及び脾臓を摘出した。（7歳）

子供たちには水筒を持ち歩くときには、次のように話をしています。

- ・水筒はなるべくかばん等に入れましょう。
- ・水筒を首や肩にかけているときには走らないようにしましょう。
- ・遊具等で遊ぶ場合は、水筒をおいて遊ぶようにしましょう。

ご家庭でも声掛けをお願いいたします。

## 11月の主な学校行事

11月 7日（金）	学習発表会
11月10日（月）	個人面談（～13日）
11月25日（火）	教材費集金期間（～12月5日）